

Das Königreich Portugal

theilte bis in das zwölfte Jahrhundert das Schicksal Spaniens. Heinrich der Jüngere von Burgund, aus königlich französischem Geblüte, und Tochtermann des Königs von Kastilien und Leon Alfons des Vierten, erhielt 1109 beim Absterben desselben die erbliche und unumschränkte Herrschaft über jenen Theil des Landes, den er von den Mauern mit erobern half, und bis dahin unter dem Titel einer Grafschaft zum Lehen besaß, und welcher vermuthlich von dem Hafen Porto den Namen Portugal erhielt. Sein Sohn Alfons wurde 1139 von den Mauern bedroht, ging ihnen mit einem Heere entgegen, schlug sie in der Ebene Ourique auf das Haupt, und das darüber hocherfreute Volk begrüßte ihn auf dem Schlachtfelde als König von Portugal.

Es liegt uns westlich, vom $3^{\circ} 15'$ bis $11^{\circ} 55'$ Länge, und $36^{\circ} 55'$ bis $42^{\circ} 15'$ nördl. Breite, wird nördlich und östlich von Spanien, südlich und westlich aber vom atlantischen Meere begränzt, ist 30 Meilen lang, und enthält nach der höchsten Angabe 2050 □ Meilen, wovon die Meerbusen und Fluß-